

tournés vers les politiques nationales pour nous protéger plutôt que pour nous affirmer. Je pense que l'Ouest du Canada a maintenant dépassé cette phase défensive et que nous avons maintenant la possibilité de définir cette nation comme nous aimerions la voir. Notre vue ne l'emportera pas toujours. Nous diminuerions ce pays extraordinaire s'il pouvait se réduire à une seule vision des choses. Nous avons justement souffert que des définitions précédentes du Canada nous aient exclus. Le danger est plutôt que nous devenions si aveuglés par nos vieilles doléances que nous ne voyons pas la possibilité qui nous est donnée de façonner ce pays à notre propre image. Et si nous ne voyons pas cette possibilité, nous ne la saisirons pas.

Plusieurs raisons expliquent l'extraordinaire possibilité qui nous est maintenant donnée. La population et le pouvoir se déplacent vers l'Ouest du Canada. Et le pouvoir accompagne la population: le nouveau Parlement aura treize sièges de plus, dont neuf en Colombie-Britannique et en Alberta. Le pouvoir corporatif s'est fortement déplacé vers l'Ouest. Calgary vient maintenant au troisième rang, juste après Montréal, pour le nombre de sièges de grandes sociétés canadiennes. Il se prend maintenant régulièrement dans l'Ouest de grandes décisions sur l'énergie, l'aviation, la construction et les finances qui affectent l'ensemble du pays, et l'ensemble du monde.

Ensuite, cette possibilité qui s'offre à l'Ouest s'enracine dans les nouvelles tendances internationales du commerce et de la politique. L'Accord de libre-échange avec les États-Unis avantagera l'ensemble du Canada, mais il sera particulièrement utile aux nouvelles industries et à l'esprit d'entreprise de l'Ouest. Et si l'on déborde les États-Unis, les plus grandes possibilités économiques de demain se trouvent en Asie, de l'autre côté du Pacifique. Soixante pour cent de la population mondiale vivent en Asie aujourd'hui; ils seront soixante-et-dix pour cent au début du siècle prochain. Ce qui veut dire que quand nos enfants qui sont déjà à l'école commenceront leur éducation postsecondaire, les deux tiers des citoyens du monde vivront en Asie.

Ces économies sont innovatrices, agressives et axées sur la recherche de partenaires outre-Pacifique. Dans les dix dernières années, le Canada a reçu plus d'immigrants de la région du Pacifique que d'immigrants européens. Nous commerçons plus avec la région du Pacifique qu'avec l'Europe. Cela aussi procure des avantages à toutes les